



Médias

Rubrique : actualités - Date : vendredi 6 juin 2003

France Soir et Libération annoncent la diffusion du documentaire « les requins du tabac » ce soir à 22H10. sur Arte : une enquête sur les multinationales du tabac qui cherchent de nouveaux marchés France Soir relève que « l'Afrique est devenue le terrain de jeux » de ces multinationales et que l'Allemagne est le dernier Etat européen à autoriser la publicité pour les cigarettes avec des députés « qui freinent les initiatives européennes en matière de lutte antitabac ». Libération qui trouve ce documentaire « plus écolo que médical » évoque la déforestation liée à la culture du tabac en Tanzanie et souligne que pour autant le niveau de vie des cultivateurs ne s'élève pas car les grandes sociétés de négoce les obligent à acheter certains engrais et produits chimiques pour « cultiver (&) bien comme il faut ». Autres constats du journal : les occidentaux qui durcissent leurs législations, déplacent la production en Afrique et le marché occidental qui « rétrécit inexorablement » amène les cigarettiers à se « reporter massivement sur de nouveaux consommateurs en Afrique et en Asie ».